



Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID, 29.—A las cuatro y media queda abierta la sesión. Pro meten el cargo cuarenta diputados.

Se pone a debate el dictamen referente a las actas de Málaga (capital), que proclama diputado, en el último puesto, a D. Pedro Armasa.

El Sr. Leal, de la C. E. D. A., defiende un voto particular para que sea proclamado el candidato de Acción Popular Sr. Hermida.

El Sr. Pelré, radical, se opone a la admisión del voto particular, y defiende el dictamen.

El voto particular es rechazado por 157 votos contra 37. Queda aprobado el dictamen.

Al discutirse la proclamación del candidato de Acción Popular señor Llanes por Sevilla (provincia), el socialista Sr. Prat y el radical señor Blanch defienden votos particulares para oponerse al dictamen, que es apoyado por el Sr. Casanueva.

El voto del primero es rechazado en votación ordinaria, y el del segundo en nominal por 132 votos contra 63. Se abstuvieron socialistas y conservadores. Por 146 votos contra 60 es aprobado el dictamen.

Oro grupo de diputados promete el cargo.

A continuación se discute un dictamen en el que para el último puesto de Almería, se propone la proclamación del Sr. Iglesias Manteca en lugar del socialista Sr. Pradal.

El Sr. Prat defiende un voto particular en contra del dictamen.

El Sr. Jiménez Asúa interviene en favor del Sr. Pradal.

Es rechazado el voto particular y se aprueba el dictamen por 117 votos contra 48.

El presidente advierte que ha sido presentado el Estatuto vasco y es preciso nombrar hoy mismo la comisión correspondiente.

El Sr. Oriol, diputado por Alava pide que pase a la comisión la protesta de los Ayuntamientos alaveses.

El Sr. Landaburu se opone a ello fundado en el texto constitucional.

El presidente dice que el asunto queda a la jurisdicción de la Mesa.

A las nueve menos veinte de la noche se levanta la sesión.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Quisicosas parlamentarias

—El diputado de la C. E. D. A. Sr. Azpitia interpelará al Gobierno sobre la reintegración a sus puestos de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal que han sido jubilados sin expediente.

—Han conferenciado los señores Lerroax y Gil Robles para tratar de la amnistía.

—El Sr. B. u ha cedido las mil pesetas de sus dietas para las familias de los guardias muertos durante los pasados sucesos.

—El Sr. Gil Robles marchó esta madrugada para el Sur de Francia.

—Hoy sábado habrá sesión permanente hasta que quede aprobada la prórroga de los presupuestos.

Para incrementar la exportación de vinos

—Una representación de la Federación de importadores de vinos y de la Confederación de Viticultores ha celebrado conferencias con el director de Comercio, subsecretario de Estado y otras personalidades, para recabar del Gobierno urgentes negociaciones encaminadas a obtener de los Estados Unidos un aumento en el contingente de importación de bebidas alcohólicas asignado a España. También visitó al director de Marruecos y

Temas del día

Hay que insistir

Hemos de congratularnos de la prontitud y el acierto con que se ha respondido al llamamiento que hace unos días lanzamos desde estas columnas sobre la necesidad de moverse y gestionar los asuntos que interesan al resurgimiento y prosperidad de Avila. Una vez más se constituyó la Comisión de fuerzas vivas que marchó a Madrid para recorrer los centros oficiales y procurar las soluciones más convenientes a los fines aludidos. Hemos tenido ocasión de hablar con algunos de los miembros de la citada Comisión los cuales se han mostrado francamente optimistas y sumamente satisfechos del recibimiento que se les ha hecho por doquier. Los diputados por Avila han dado pruebas de interesarse vivamente por las cuestiones locales, compitiendo en solitud y actividad al acompañar a la Comisión a los diversos centros y ministerios que ha visitado.

Tres son los proyectos actualmente en perspectiva para solucionar la aguda crisis por que atraviesa nuestra ciudad: Academia militar, electrificación del ferrocarril y construcción de la Casa de Correos. Al primero no puede ya en puridad llamarse proyecto puesto que se trata de un hecho ultimado, que sólo falta llevar a la práctica, lo que parece no ha de tardar mucho. El segundo se presenta mejor aún de lo que cabía suponer, pues según opinan los comisionados que han estado en Madrid, la electrificación de la línea del Norte es un hecho en los trayectos Madrid Avila y Madrid Segovia. Esto convertiría a la estación de Avila en punto de enlace de las tracciones eléctrica y de vapor y, aparte del trabajo que proporciona la adaptación de red y edificios, ha de representar en el porvenir un considerable incremento de personal ferroviario con el consiguiente beneficio para la vida local.

También hay grandes esperanzas en lo que afecta a la Casa de Correos. Pero en este extremo no somos ya tan optimistas; son innumerables las veces que hemos oído asegurar su inmediata construcción y los años han ido pasando sin que esta se realizara.

Por esto, y porque lo demás no quede también en proyectos y esperanzas, creemos que no debe dejarse de insistir en el asunto. Se precisa algo más que esos periódicos viajes a Madrid que desde hace años se vienen realizando. Ni los diputados, ni las autoridades, ni las entidades de todas clases deben dejar de insistir en estos asuntos, sino que, ardorosa e incesantemente, las gestiones oficiales y oficiosas se deben continuar hasta que el éxito, un éxito real y palpable, corone estos esfuerzos.

Colonias para pedirle la derogación del reglamento que restringe el uso de bebidas alcohólicas en Guinea.

En favor de los españoles residentes en Cuba

—Los diputados asturianos liberales demócratas han visitado al ministro de Estado para interesarse por la situación angustiosa que atraviesan muchos españoles residentes en Cuba, y exponer diversas medidas para remediarla. El ministro prometió atender rápidamente la petición.

La amnistía

—Los jefes de las minorías de derechas han visitado al señor Lerroax para hacerle entrega del proyecto de amnistía.

Parece que en el primer Consejo de ministros que se celebre se determinará si la amnistía se concederá mediante proposición de ley o proyecto del Gobierno.

El Sr. Marfíez de Velasco ha manifestado que el jefe del Gobierno está animado del mejor deseo de resolver el asunto de manera justa y equitativa.

Noticias telegráficas

Madrid

—La Academia Española ha otorgado el premio Chirel al notable periodista y escritor D. José Montero Alonso, premiado en varios concursos nacionales.

—En la estación de las Peñuelas ha sido sorprendido un grupo sospechoso con el que se entabló un tiroteo resultando un maleante muerto.

—A un hijo de D. Miguel Maura le han robado un gabán.

—La junta de gobierno de la Academia de Jurisprudencia ha convocado a junta general para el día 31, con objeto de proceder a la elección de siete académicos entre los once puestos que hay vacantes. Figuran como candidatos los señores Argente, Calvo Sotelo, La Cleiva, Fernández de Velasco, Muñoz Lozano y otros.

Provincias

Oviedo.—Hay gran temporal. Muchos buques llegan de arribada forzosa. El viento ha arrancado árboles y postes de conducción eléctrica.

—El Ayuntamiento viene atravesando una grave situación económica a la que le ha llevado la actuación de los concejales socialistas, los cuales aprovechándose que tenían mayoría en las comisiones promovían obras públicas sin acuerdo municipal y solo con fines políticos, por lo cual el Ayuntamiento padece un gran déficit.

—En Pajares la nieve alcanza metro y medio. Los trenes están detenidos en el puerto.

—Han explotado dos petardos y se han hallado explosivos.

Ciudad Real.—Un grupo de 50 hombres y mujeres asaltó la finca llamada «Averuela» robando la aceituna.

—El temporal ha obligado a regresar a un vapor correo.

Buques pesqueros se han tenido que refugiar en la costa. Lluvea mucho y hace un frío intenso.

Bilbao.—El gobernador no ha autorizado la subida del pan. Entre los nacionalistas vascos ha surgido una escisión por la consuta que el Sr. Horn evacuó en Palacio durante la última crisis. Eñas Gallásiegui se ha dado de baja en el partido.

—Ha sido atracado un cobrador no pudiendo robar nada por haber ya rendido cuentas de la cobranza.

Barcelona.—Se da como seguro que el Sr. Companys sea nombrado Presidente de la Generalidad.

—En una farmacia de la Avenida de Gená penetró un pistolero que pidió el dinero recaudado. Como hallase resistencia el atracador hizo un disparo hirviendo gravemente a un dependiente. El agresor se dio a la fuga.

—En el Parlamento se ha celebrado una velada en honor de Maciá. El Sr. Abadal dijo: «Nosotros, que somos cristianos, pedimos a Dios que olvide todos los yerros del Sr. Maciá y tenga en cuenta sólo sus merecimientos».

Palma de Mallorca.—Se ha sobreesfuerzo la causa seguida contra el director de «Hojas de Acción Cristiana», acusado por haber reproducido unas frases de Manjón.

Pamplona.—El superior de los PP. Pauls R. P. Gerardo Maeztu Echeverría ha fallecido repentinamente a causa de una angina de pecho cuando iba a confesar a unas monjas.

—Con motivo de la huelga de la U. G. T. ha explotado una bomba de gran tamaño en el interior de un templo causando desperfectos.

Tortosa.—Al abandonar el Centro radical, donde se reunía con sus amigos, el doctor Daniel Escrich, médico titular de Alfara, fué objeto de una agresión por parte del alcalde y de varios amigos de éste resultando herido el médico de gravedad.



La señora

Doña Nicasia Tejerizo Aliseda

Ha fallecido en Burgohondo (Avila) el día 29 de diciembre de 1933

A LOS 59 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Teodoro Tejerizo Blázquez; hijos don Saturnino, Joaquina, Marina, Julita y Hermógenes Tejerizo y Tejerizo; hijos políticos doña María Teresa Pérez González y don Jesús Martín Presa; madre política doña Nicolasa Sánchez, viuda de Tejerizo; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios Nnestro Señor.

Burgohondo 30 de diciembre de 1933.

